

# EL PORVENIR

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En el Campo de Gibraltar, un mes: 1'25 pesetas  
Península, trimestre: 3'75  
Extranjero y Ultramar: 20

NÚMERO SUELTO 25 CÉNTIMOS

### REDACCION, ADMINISTRACION É IMPRENTA

Plaza de la Constitución número 4.

Se publica los jueves y domingos. La correspondencia al Director NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

### ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.  
Anuncios oficiales, á 25 céntimos línea.  
Rebaja según el número de inserciones.

## La alimentación y la salud

No al particular que tiene que tomar lo que le dan, ó lo que encuentra en el mercado, sino á las autoridades, corresponde el encargo de inspeccionar el estado de los alimentos, y si este deber es ineludible en todas épocas, impónese en la presente como en ninguna la más exquisita vigilancia sobre los artículos destinados al consumo.

Vamos á entrar en lo que se llama *primavera médica*, es decir en un estado fisiológico que determina mayores energías y excitaciones en el sistema nervioso y actividad en el sanguíneo; es como si dijéramos, la primavera del cuerpo humano, el espasmo que le saca de ese estado letárgico que le imponen las temperaturas frías, algo así como el sacudimiento de la naturaleza que dispone la germinación.

pimiento picante, mal secos y peor acondicionados, traen consigo desarreglos orgánicos que solo pueden evitarse ó minorarse con vigilancia y celo por parte de las autoridades.

Las carnes, mal sangradas siempre, no pueden estar en las mismas condiciones que están durante el periodo de Otoño; tienen en éste predisposiciones eruptivas que se manifiestan ó no al exterior; pero cuyo virus infiltrado en los vasos capilares, mal vaciados por deficiente colocación de las reses después de saccionadas las arterias, pasa á la economía y engendra padecimientos que más ó menos pronto se manifiestan de un modo externo y visible.

Por todas estas causas entendemos que ahora más que nunca deben extremarse las inspecciones facultativas, haciéndolas en forma en que no pueda sustraerse á ellas el vendedor; pues ya se sabe que

Gobierno, que llevó prontamente la paz al Archipiélago filipino, proponiéndose después introducirla, como se conseguirá en breve, en las Antillas cubanas.

Y á pesar de los cuantiosos esfuerzos que hoy se dedican para hacer dignamente la pacificación de Cuba, óyense protestas de vez en cuando que hieren los oídos del buen español, siquiera vayan dirigidas á políticos espertos y desinteresados, que por todos medios y sin sacrificar tanta juventud, adelantán admirablemente por un terreno tan fangoso como les legara el anterior Gabinete, en donde el paso menos acelerado podía arrastrarles al abismo, y perder para siempre la felicidad de una nación tan digna como noble, tan humanitaria como decidora y enérgica.

Acabáronse aquellos obstáculos, vino al poder el partido liberal y la antorcha amortiguada, por que necesitaba manos que la ali-

una maligna epidemia entre todo el país.

## MEDITACIONES

Tan pronto como la sociedad se aparta de su regla, ya sea dejando extraviar las ideas relativas al orden moral, ya sea permitiendo que se derribe un poder sin sustituirle con otro que le supere en resultados beneficiosos para el bien común; se siente fuera de su quicio: le falta la unidad que debe armonizar todas sus partes y se agita entre mortales agonías, á la manera del individuo atacado de crueles padecimientos.

Tal vez se levanta con fuerzas extraordinarias é intenta arrollar cuanto encuentra á su paso; pero un instante después, yace de nuevo en el lecho del dolor, lánguida,

cando esa armonía que se fianza en la unidad. Entregados los elementos sociales á su propio impulso se revolvieron en tenebroso caos; pero tan luego como se establecieron centros con gran fuerza, en torno de los cuales se reguló el movimiento, nacieron los diferentes sistemas que forman el hermoso y variado conjunto, de muchas de las naciones mas adelantadas, instruidas y civilizadas de ambos continentes.

A los políticos entendidos, debe causarles hoy espanto esa falta de unidad, que se observa actualmente en España, y cuyo mal, según parece, no tiene por ahora redención.

\*\*\*\*\*

## LA JUNTA DE DEFENSA

El domingo 13 del actual á las tres de la tarde tuvo lugar en el local de la escuela pública de niños de esta ciudad, cita en la calle Correo Viejo, la primera reunión que celebra la Junta de Defensa Administrativa de Algeciras.

Numerosa concurrencia asistió al acto poseída del mayor entusiasmo, y ávida de conocer los sagrados fines de tan respetable Asociación, y en donde caben según los estatutos aprobados por el señor Gobernador civil de esta provincia, y que hemos tenido ocasión de examinar, todos los hombres honrados pertenezcan ó no á cualquier agrupación política: la tendencia de esta Institución es bien conocida de todos y por tanto muchas personas que asistieron á la reunión se adhirieron á la idea y prometieron seguir fines tan patrióticos.

El fundador de las Juntas de Defensa en la provincia de Cádiz y director

sus muchos aliados, á la cabeza de las constituidas hace tiempo en esta provincia.

Al final de la reunión habló nuevamente el Sr. Rozo, expresando su gratitud y dando las gracias á todos los concurrentes, sin distinción de clases y ofreciéndose para todo aquello que sea útil á la sociedad y á su mejor engrandecimiento; terminándose el acto en completo orden y dando el público muestra de la mayor satisfacción.

\*\*\*

En la noche del mismo día se sirvió un espléndido *lunch* en el café de Las Delicias, al que fué invitada la prensa local, varios representantes de las Juntas de Defensa de los pueblos inmediatos que vinieron con objeto de saludar al señor Rozo, los socios de la Directiva y algunas más personas de esta localidad que no recordamos sus nombres.

Durante el *lunch* hubo gran animación y se pronunciaron entusiastas brindis por los Sres. Rozo, Cabezas, Arahujo, Grimaldi, Sánchez Marchena, de Jimena, el joven abogado Sr. Yelej, en representación del eminente letrado señor Portela, el señor Lamiyar, como representante de *El Ultimo Telegrama*, el corresponsal de *El Liberal*, Sr. Maldonado, y finalmente pronunció un elocuente discurso el joven Sr. Limón, por el cual fué calurosamente felicitado.

Concluyó el convite no sin antes dirigir la palabra á los comensales el señor Rozo, manifestando su regocijo por tan solemne acto y recomendando á todos los concurrentes la más estrecha unión para llevar adelante los fines patrióticos de las Juntas de Defensa Administrativas de la provincia de Cádiz.

GARAON.

## EL SOLDADO DE BAILÉN

(Sumaria curiosa)

Merece ser reproducida, como docu-

ósculo de paz que dió Judas al Redentor al tiempo de entregarlo. En los cuatro dósos considero los ocho verdugos que de dos en dos azotaron á nuestro salvador. En los tres de copas se me presentan los dados con que rasgaron las vestiduras del Señor; el tres de bastos lo considero como los con que fué arrastrado; en el tres de espadas contemplo los tres clavos con que fué clavado en la cruz; con el tres de oros medito en las tres personas de la Santísima Trinidad.

El cuatro de copas me representa cuatro santos del calendario; que son Santo Tomás, Santo Domingo, Santo Tomé y Santo Toribio. En el cuatro de bastos considero los cuatro doctores de la Ley, y el de espadas me representa los cuatro elementos meditando en los Evangelios que fueron á predicar en las cuatro partes del mundo. Al contemplar el cuatro de oros y el cinco de espadas me hacen meditar nueve misterios de María Santísima. El cinco de bastos, en igual número de dolores que sufrió la madre de Jesucristo; el cinco de oros me representa las cinco llagas del Redentor; como igualmente el de copas me lleva á considerar hasta qué grado tuvo que apurar Nuestro Señor el cáliz de la amargura. Los seis de copas y de oros me hacen contemplar la penosa marcha de Jesucristo por la calle de la Amargura con la cruz á cuestas. En el seis de bastos y de espadas considero á los doce Apóstoles. En el siete de copas medito en la sublimidad de las siete palabras que el Señor pronunció en la Cruz. En el siete de bastos considero los Sacramentos de la Santa Madre Iglesia, que son también siete y el de espadas me representa los siete dolores que traspasaron el corazón de María; como asimismo hallo la representación de los pecados capitales en el siete de oros.

Las sotas de copa, espadas y bastos me representan las tres Marias, y el caballo de espadas al judío que dió la lanzada á Nuestro Señor Jesucristo después de muerto. Los caballos de copas, oros y bastos se me figuran los tres Reyes Magos que vinieron del Oriente á adorar el Niño Jesús en el portal de Belén.

De esta pérdida real, el billete del Banco de España, por las enormes sumas que constantemente está emitiendo ese establecimiento de crédito, ha de ser el causante de que antes de un año, lo que hoy es una pérdida de 38 por 100, sea de 50 ó 60; y sólo Dios sabrá á dónde llegaremos...

Es necesario, indispensable, en primer término, que el Banco de España, que está en la idea de que hace un gran bien al país, procure no abusar de la emisión de billetes, que hasta ahora desdichadamente es muy grande, y de esto los extranjeros (con mucha razón por supuesto) toman nota porque saben perfectamente que un billete de banco que no tiene más garantía metálica que 33 por 100 y de este 33 la mitad en oro y la mitad en plata, no puede considerarse como moneda corriente ante las naciones verdaderamente comerciales, y de aquí que insensiblemente, pero impulsados por la necesidad y la precaución nos vayan retirando el crédito á nuestra moneda y venga la depreciación que tantas ruinas y desgracias ha de causar.

\*\*\*\*\*

## NAUFRAGIO UNA EXPEDICION FILIBUSTERA

Recordarán nuestros lectores que el telégrafo anunció el naufragio de la expedición filibustera que conducía el vapor *Tillie*, y en *Las Novedades* de Nueva York, recibidas últimamente, se encuentran los siguientes detalles del siniestro: «El vapor *Tillie*, que zarpó de estas aguas en la madrugada del viernes (21 de Enero) con una expedición filibustera muy importante, naufragó el domingo á la altura de Barnegat, (Nueva Jersey), pereciendo en él cuatro personas y perdiéndose con él gran cantidad de dinamita, armas y municiones que llevaba para la insurrección cubana. Se salvaron, casi por milagro, diez y

El capitán Berry enderezó la proa á tierra, con objeto de varar el buque si podía y poner su gente en salvo, pues era evidente la imposibilidad de achicar el agua, aunque para ello trabajaban como unos desesperados todos los que á bordo iban, empleando baldes de achique. Las bombas pronto se vió que no funcionaban. A todo esto arreciaba el temporal y el termómetro descendía más cada vez, para hacer más intensos los sufrimientos de los ateridos expedicionarios, entre los cuales dice el *Herald* que se había declarado un verdadero pánico.

El agua iba invadiendo las fornallas y convirtiendo en cok el carbón, y á fin de que no se apagasen los fuegos, porque la salvación de todos dependía del funcionamiento de la máquina, arrojáronse á los hornillos estopas empapadas en petróleo.

Todo fué en vano: el domingo á las tres de la tarde, se vió que era imposible levantar vapor y que el barco perdía su gobierno y se hundía por la proa.

Echáronse por la popa dos botes al agua y en ellos se apresuraron á embarcarse, en una verdadera lucha por la existencia, la mayor parte de los expedicionarios y tripulantes, empezando por el valeroso *Dinamita O'Brien*.

Pasó un vapor y no les dió vista; mas al fin quiso la suerte que acudiese en su auxilio la goleta *Governor Ames*, que recogió, por medio de cuerdas, á los embarcados en botes, y organizó una expedición para recoger á los restantes —unos ocho.—Antes de que pudiera terminar la obra de salvamento y después de estar á punto de ahogarse los salvadores, la *Ames* vióse obligada á alejarse dejando en el *Tillie*, que se hundía visiblemente, las cuatro personas de que vá hecha mención y que á estas horas son sin duda pasto de los peces.

## LESIONES SIN DISPARO

Y DISPARO SIN LESIONES

respondía desentendiéndose maliciosamente:

—¿Lo der tiro de *cabayos* del *marqués*? Se vendió *ar chiyto* en la feria e *Mairena*: ¡eran de mi *fló aquellos bichos!* (Quería decir que eran de mil flores.)

Llegó á Ecija un nuevo juez: justicia de Enero. Examinó los registros de negocios, pidió los procesos atrasados; pareció el de marras; *cupriéronse fechas*, á todo correr con diez fábulas de exhortos perdidos y otras tantas leyendas de recordatorios no ganados, fué sufrido el papel, se dictó sentencia y llamaron á Curro.

Cuando la *cañi* que compartía con él las hambres, los sustos y el jergón le dijo que le citaba el Juzgado, exclamó (tan no pensaba ya en el proceso de antaño):

—*Un bebé de la Tarpel* ¿qué será esto? ¿Se habrá *golio er libanó*, las *sinco* yeguas que andaban á *plao*? ¿Se habrá *berreao er Cojo*, sobre los *arfeñiques* de la otra noche? ¡Si serán los burros der *Cortijuelo* que ahora *escomiensan* á rebuznar!...

Fué á la escribanía estudiando negociaciones y amasandó coartadas. ¡Inútil trabajo! Cuando menos hasta entonces, ni *er libanó* se había *golio* las yeguas ni el Cojo se había *berreao*, ni resollaban los burros del Cortijuelo. Llamábase á Curriyo para notificarle la sentencia recaída en la vieja causa. Estaba condenado á un año, ocho meses y veintin días de prisión correccional. Leyéronle la parte dispositiva.

—*Güeno*—objetó Curriyo tranquilamente.—Eso es *pa er* que me *jirio*, sino que se ha *diquibocao* su nombre con *er mio*. Se *ermienda* y aquí no ha *pasao ná*.

—¿Qué estás diciendo?—repuso el escribano.—Lo de la herida fué una falta. A ti se refiere la condena.

—¡Qué gracia!—exclamó ya intranquilo el gitano.—¡Conque *er*, que me *jirio!* ¡Y yo, que no le *jeri*...!

—Pues á tí te condenan por el disparo.

—¡Pero si yo no *jise ná* más que *ruio!*

—Pues así y todo. Tu no entiendes de esto.

cer los fallos y sentencias de las distintas causas que vienen juzgándose en esta Audiencia por los señores Magistrados de la Sala 3.<sup>a</sup> de la provincial de Cádiz.

Muy curiosos vienen siendo los juicios orales por la especie diversa de los delitos que desarrollan los expedientes sumariales y por lo tanto encontramos de gran interés dar á conocer cual merecen el fallo de los mismos.

En la inmediata villa de La Línea se preparan grandes festejos en los días de Carnaval, que seguramente habrán de influir en gran manera á que concurren allí numerosas personas de este Campo.

Aquí, ya lo hemos dicho en anteriores números, ni en nada se ha pensado digno de mencionarse y pasarán, naturalmente, desapercibidos esos días, sin que por nadie y principalmente por la juventud se tomen iniciativas para dar algún realce á la tradicional fiesta.

Pasó por esta con dirección á Sevilla en donde ya se halla, el temble criminal José Alvarez Lorda, llamado por aquella Audiencia para asistir á un juicio oral.

Ha sido refundido *El Clarín*, de La Línea en el nuevo colega *El Adalid*; solo varía su programa de política independiente, á que en lo sucesivo defenderá la de Romero Robledo, sin que por esto deje de defender como siempre los intereses generales del Campo de Gibraltar.

Nuestro cambio seguirá en igual forma que anteriormente con el nuevo colega, á quien deseamos mucha vida y prosperidad.

Buen acierto ha tenido en Cádiz la comisión de festejos en el próximo Carnaval: hasta en los carteles anunciadores se nota una especial combinación de colores y en los dibujos, que enaltecen y honran en mucho á sus confeccionadores.

De todos los puntos de España llegan á la capital innumerables perso-

Por estar en prensa la presente edición de nuestro bisemanario, nos vemos en la imposibilidad de poder comunicar á nuestros lectores las noticias llegadas á esta ciudad en el correo de anoche respecto al gran éxito alcanzado en la plaza de toros de Caracas (Venezuela) por el simpático diestro, hijo de esta ciudad, Diego Rodas, *Morenito*; no obstante, en el número próximo daremos á conocer las excelencias prodigadas por la prensa de aquel país á dicho célebre torero.

En Madrid se ha hecho la prueba de un invento utilísimo contra los incendios, consistente en una sustancia química que, disuelta en el agua produce el efecto de que esta se evapore al ser expedido sobre los puntos incendiados. Con ello se consigue que poca cantidad sofoque en breve rató cualquier incendio por grande que sea.

El viaje de prueba que acaba de realizar el globo *Fram*, aerostato de 1.200 metros cúbicos, ha sido verdaderamente interesante.

Salió el miércoles próximo pasado, á las tres y media, de los talleres de la Villette, y llegó en la misma tarde á Héricsy, y al día siguiente se elevó de nuevo, dirigiéndose hácia el Sudoeste. Al medio día pasaba el *Fram* por encima de los buques de Fontaineblau.

Las experiencias han sido terminantes, y los aeronautas han conseguido lo que se proponían, guiando el globo en distintas direcciones y deteniéndose en diversos puntos.

Los periódicos de Nimes dan cuenta de un hecho acaecido en aquella estación de viajeros, que por su gravedad hubiera podido ocasionar en otras circunstancias terribles consecuencias.

Un guarda-agujas vió dirigirse á las cuatro de la madrugada hacia la estación de viajeros, viniendo de la de mercancías, un tren sin máquina, con los faroles rojos de cola.

Como el tren llevaba contravía, el empleado, felizmente, tomó las disposiciones necesarias para evitar el choque

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Salud á domicilio LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace **cincuenta años** se tiene la salud á domicilio. Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro.

**Depósito Central: Jardines 15, bajos, Madrid.**

Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que **no irritan**, y es porque carecen de fuerza. La de **La Margarita** se adapta á **todos** los estómagos. **No irrita**, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de **La Margarita**, sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que la etiqueta de las botellas y su **gran caudal de agua** de que carecen las demás aguas, le permite tener un **gran establecimiento de baños** abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

*Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis*

*De venta en las principales Farmacias y Droguerías.*

# DISPONIBLE

ya sea catarral ó de  
constipado, seca, ner-  
viosa, ronca, fatigosa  
y la llamada vulgar-  
mente de sangre, por  
fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

# LATOS

**PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Gabinete Médico-Quirúrgico

DEL LICENCIADO

**Ventura Moron Gonzalez**

Cristóbal Colón 7, ALGECIRAS.

En este Gabinete, montado con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, se celebran consultas diarias de doce á dos de la tarde.

PARA LOS POBRES GRATIS.